
■「玩雪」
市民無懼
致癌物。
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白金漢宮始建於1703年，雖然幾百年來曾
多次擴建裝修，但自戰後大修復以來便

幾乎沒再翻新過。今次工程主要更換有60年歷
史的160公里長電線、48公里長水喉、6,500個
插座、5,000個燈飾、2,500個暖氣系統、535
個衛生設備，更要重鋪32.3萬平方呎地板，相
當於3.5個標準球場。宮內4個側廳需要全面翻
新，並於屋頂加裝太陽能發電板。

工程期間女王續住官邸
翻新撥款會透過提高每年「王室經費」的方

式支付，目前財政部每年會將王室產業收益的
15%撥作王室公務開支，未來10年比率將升至

25%，大約由4,000萬英鎊(約3.8億港元)增至
7,000萬英鎊(約6.7億港元)。王室強調，翻新可
以令白金漢宮的壽命延長50年。
根據白金漢宮去年提出的翻新方案，整項工

程只需約1.5億英鎊(約14.4億港元)，並建議女
王在翻新期間遷出。不過新計劃下翻新成本大
增，女王亦會繼續住在白金漢宮，王室表示這
樣做可以讓白金漢宮繼續舉行各項活動，較符
合成本效益。
王室消息稱，去年的金額並未深入評估翻新
需要，也沒有考慮通脹等因素，只屬初步估
計。

■《每日電訊報》/《泰晤士報》

不理厲行緊縮 耗資較預期增1.5倍

白金漢宮
35億翻新惹爭議

英國白金
漢宮由於日
久失修，計
劃從明年起
進 行 長 達
10 年的大
型翻新，內
閣前日通過
總 值 3.69

億英鎊(約35.33億
港元)的翻新撥款，
稍後會送交下議院
審批。不過這項計
劃卻引起工黨和蘇
格蘭民族黨等在野
黨派反對，認為當
前政府厲行緊縮政
策，王室竟然動用
大筆公帑翻新王
宮，而且金額也較
去年王室公佈的急
增 1.5 倍。不過王
室內廷總管強調翻
新有必要，否則整
座白金漢宮將面臨
「災難性損毀」。

澳洲大堡礁在過去一星期內，接連有3名英
國及法國遊客在潛水時，心臟病發死亡，外界
懷疑3人均遭含劇毒的伊魯坎吉水母螫傷，誘
發心臟病致死。
伊魯坎吉水母是世上最毒生物之一，毒性是

眼鏡蛇的100倍，但大小僅及人類尾指指甲，
難以察覺。人類被牠螫傷時，先有輕微刺痛
感，其後會出現嘔吐、大量出汗、頭痛、焦
慮、心跳加速及高血壓等症狀，其中血壓驟升
有機會導致心律不整及心臟病發，足以致命。

伊魯坎吉水母專家芬納指，伊魯坎吉水母螫
傷引發的極高血壓，可傷害心臟及動脈，兩名
法國死者均有心臟病史，很可能因此導致心臟
病發。大堡礁旅遊業代表則指，兩名法國死者
死亡時相距甚遠，其中一名死者身穿防水母潛
水衣，加上伊魯坎吉水母未曾在11月於大堡礁
出現，認為兩人的死與水母無關。不過海洋生
物研究專家曾於1月警告，由於海水暖化，水
母可能從澳洲北部遷徙至南部，有機會經過大
堡礁區域。■《泰晤士報》/《新西蘭先驅報》

毒水母肆虐
大堡礁3潛客亡

世界衛生組織昨日宣佈，寨卡疫情不再構成
「國際關注的突發公共衛生事件」，結束長達
9個月的緊急狀態，但強調寨卡威脅未減，全
球需準備長期抗疫。
世衛寨卡疫情緊急委員會主席海曼指，寨卡

仍是明顯且長期的全球衛生問題，但因近月新
增寨卡病例大減，故不再構成突發公共衛生事
件。海曼續指，世衛已將近月與寨卡相關的建
議列入長期工作事項，重申寨卡仍是世衛工作

焦點之一。
寨卡重災區巴西表示會繼續把疫情視作突發

事件，直至疫情消失。寨卡病例仍持續增加的
美國佛羅里達州也指，州政府將維持38縣的公
共衛生緊急狀態。美國國立衛生研究院(NIH)傳
染病部門主管福西認為，隨着巴西夏季來臨，
蚊子轉趨活躍，寨卡可能恢復肆虐，屆時世衛
可能要再將寨卡疫情列為突發公共衛生事件。

■美聯社/法新社

世衛除寨卡緊急狀態 巴西拒從

美國加州聖何塞國際機場一個私人機庫，
前日早上滅火系統因不明原因失靈，令滅火
泡沫淹沒機場附近街道，儼如鋪滿積雪。
現場附近科技公司職員鮑姆加特納形容，

滅火泡沫從遠處看就像雪一般，令人很想跳
進去。不過聖何塞消防局消防隊目馬特盧
指，滅火泡沫會刺激皮膚，產生泡沫的化學
物質在高濃度時甚至會致癌，呼籲市民避免
接觸。不過也有人無視警告，踩單車衝入泡
沫中，結果全身及單車均沾上泡沫。受影響
街道到前晚仍然封閉，當局委託一家公司清
理泡沫，先封住排水道，再用消泡劑把泡沫
變回液體後吸走。 ■《每日電訊報》

美滅火泡沫淹街
市民當雪玩

■■滅火泡沫隨風飄揚滅火泡沫隨風飄揚。。 路透社路透社
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逾50國代表商匯聚楊凌農高會

粵
前
十
月
外
貿
額
達
五
萬
億
元

滇陝聯展直銷名優特農產品

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報道）
被譽為「中國農業奧林匹克盛會」的第23屆
中國楊凌農高會日前在陝西楊凌開幕，來自
全球50多個國家的代表匯聚於此，通過展

示、論壇等多種方
式，共同探討推進農
業現代化的新機制及
農業合作新模式。
本屆農高會舉行

19 項 國 際 交 流 活
動，發佈農業科技成
果、涉農專利 2,000
多項。同時，還首次
集中展示「一帶一
路」國家最新農業發
展成果。
本屆楊凌農高會突

出一個「新」字，不
僅有2,200多家國內
外企業和單位集中展
示現代農業新技術、

新產品，還將發佈2,000多項農業科技新成
果、新專利。除此之外，意大利、德國等
多個國家，均帶來本國目前最為先進的農
業技術項目。陝西省省長胡和平在開幕式致

辭中表示，作為全國5A級農業綜合展會，
楊凌農高會自1994年創辦以來，已經連續舉
辦了22屆，累計吸引來自全國31個省、
市、自治區，以及美國、澳大利亞、加拿
大、以色列等80多個國家和地區的上萬家涉
農企業和單位參展，2,400多萬客商和群眾
參展參會，展覽及項目交易總額超過6,500
億元人民幣。
農高會已經成為「國際知名、國內一流、

市場認可、農民喜愛」的農業科技盛會。

活動逾百場 歷屆之最
本屆楊凌農高會舉行的所有活動將超百

場，國際參展商及參展總人數，超過以往各
屆，創造新的楊凌農高會之最。
此外，在此間舉行的2016絲綢之路經濟帶
跨境投資環境推介會，陝塔兩國企業正式簽
訂合作協議，在塔吉克斯坦首都杜尚別附近
合建「塔吉克斯坦—中國楊凌農業科技合作
園區」。該園區全部投資料達到2億元人民
幣，見效後每年收益500萬美元。

■全國政協副主席齊續春（右三）、陝西省委書記婁勤儉（左二）
巡視展館。 李陽波攝

香港文匯報訊（記者 丁樹勇 昆
明報道）南北名優特農產品雲南聯
展直銷平台近日於昆明啟動運營，
與陝西聯展直銷平台一道，為滇陝
兩省農業企業、農業專業合作社、
農特產品提供產銷對接、孵化服
務。
設於昆明成熟商圈的雲南聯展直
銷平台，展示面積1,150平方米，設
陝西體會、雲南省16州市及雲南農
墾集團18個展示展銷區，並設置商
務洽談區和品鑒區，目前聚合了50
餘家企業 700種產品，集展示銷
售、品嚐體驗、企業形象推廣為一
體，將通過「線上+線下」平台對
接，邀請買入駐以及開展推廣活動
等模式，增強平台的吸引力，提升入駐產品的
知名度和影響力。
而設於西安的陝西展示展銷平台，在做好平
台經營的同時，還協調陝西省農業廳、商務廳
及陝西農墾等政府部門和企業，主動與當地批
發市場、超市、學校、企業和社區等渠道對
接，逐步建立和完善以西安為中心，輻射西北
地區的農產品營銷網絡，基本形成冷鏈物流和
電子商務等現代化營銷模式，逐年擴大市場銷

售規模和提高市場佔有率。

實現線上線下互聯互通互享
出席平台啟動儀式的滇陝兩省相關官員和企業

代表表示，雲南、陝西兩省通過互建南北名優特
農產品聯展直銷平台，運用「互聯網+」思維，
實現農產品線上線下的互聯互通互享，為加強雲
南、陝西兩省間現代農業區域合作，展示兩省現
代農業發展成就，推動農業供給側結構性改革邁
出了實質性的一步。

■陝西名優特農產品入駐雲南聯展直銷平台。
丁樹勇 攝

香港文匯報訊 （記者 丁春麗 通訊
員許永紅 山東報道）山東黃金金控集
團（香港）有限公司是山東黃金集團搭
建的首個境外金融業務平台，其旗下全
資子公司山金資管（香港）公司日前獲

得香港金融牌照，跨入了非銀行金融機
構行列。
山金資管（香港）公司獲得香港證監

會頒發的第4類和第9類金融牌照，具
備提供證券投資諮詢以及資產管理服務
的資質。
山金金控（香港）成立於2015年7月
13日，註冊資本金3億元人民幣，公司
成立後設立雙層子公司管理架構，其
中，山金資管(香港)註冊資本金1,200萬
港元，山金證券(香港)和山金期貨(香港)
註冊資本金分別為人民幣1億元和2,000
萬元。 山金金控（香港）計劃到2020
年末將發展為取得香港證監會SFC全牌
照的香港上市金融企業。

山金金控謀 5年內在港上市

香港文匯報訊（記者殷江宏山東報
道）記者從山東省政府新聞辦舉行的新
聞發佈會上獲悉，山東省將通過整合提
升，將現有省級政府引導基金優化為科
技成果轉化、資本市場發展等若干投資
方向，進一步帶動金融和社會資本出
資，盡快形成總規模3,000億元(人民
幣，下同)以上的基金群。
山東省財政廳副巡視員、新聞發言人

高劍鋒介紹，該省為此出台十六條新的
政策措施，將打破投資領域分割格局，
鼓勵引導基金以不超過自身規模50%的
比例開展相互間交叉投資；調整出資順
序，省級政府引導基金可先於其他出資
人出資，更好地為機構募資提供增信支
持，增強基金市場競爭和項目獲取能
力。此外，還在提高基金運作效率、優
化PPP基金架構和運作方式、加大直投
基金投資力度、強化政府服務職能等方
面提出多項政策措施。

山東省金融辦副主任葛志強說，今年
1月至10月，全省「新三板」掛牌企業
新增214家，累計達到550家。資料顯
示，2014年底山東省政府決定設立省級
政府引導基金以來，共設立了19個方向
的引導基金，批准參股子基金51隻，基
金總規模已達1,451億元，居全國第2
位。截至10月底，山東省省級引導基金
已完成盡職調查項目490個，撬動金融
和社會資本600多億元。

魯拓3000億政府引導基金群

香港文匯報訊（記
者 敖敏輝 廣州報道）
記者從海關廣東分署獲
悉，今年前10個月廣
東外貿進出口5.02萬億
元人民幣，比去年同期
下降 0.1%，降幅進一
步收窄，好於上海、江
蘇、北京、福建等沿海
省份。
據介紹，今年以來，

在外貿下行壓力較大的
情況下，廣東各地市、
各部門多措並舉，着力
促進外貿回穩向好，包
括海關在內的口岸部
門，通過簡政放權、簡
化手續、降低通關成本
等方式，積極幫扶企業
渡過難關。
不過，當前我國正逐

漸步入中高速增長的新
常態，世界主要經濟體
經濟復甦態勢持續反
覆，加之東南亞等國出
口產品競爭力不斷加
強，廣東外貿發展面臨
挑戰。

■山金資管（香港）日前成功獲取香港
金融牌照。 本報山東傳真

■圖為新聞發佈會現場。 殷江宏 攝

京糧依託*ST珠江打造資本平台
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報

道）京糧集團董事長王國豐日前介紹，
「十三五」期間，京糧集團將以資本
化、區域化、網絡化、綠色化、國際化
為方向，構建「一鏈兩翼三平台」的現
代化體系，力爭2020年底實現營業收
入、利潤翻一番，實現從傳統糧食企業
向現代大糧商的轉變。
談及今年9月對*ST珠江的收購，

王國豐認為，*ST珠江為集團打造現
代化大糧商提供了必要的資本支
撐。
他指出，根據京糧集團「十三五」規

劃，集團將充分利用財務公司、產業基
金、上市公司、離岸公司，作為打造資
本運作平台的重要載體，全面構建集團
資本投資運營模式，用資本貫穿生產經
營全過程。

本疊內容：國際新聞 台海新聞 神州大地 文匯副刊 娛樂新聞 體育新聞


